



## **Tema 15C: "Jesús nos enseña como vencer las tentaciones."**

**Introducción:** El estudio de hoy tomado del Evangelio según San Lucas 4:1-13 (Mt. 4:1-11; Mr. 1:12-13) para el Primer domingo de Cuaresma nos habla de los cuarenta días de Jesús en el desierto y las tres tentaciones de Satanás, las cuales tienen en sí mismas la manera engañosa y tramposa del maligno. **Jesús alude las tentaciones de dos maneras: 1.-** Él estaba **"lleno del Espíritu Santo."** **2.-** Él responde cada tentación citando las Sagradas Escrituras **"escrito esta..."** Nosotros también desde nuestro Bautismo estamos **"llenos del Espíritu Santo"** y la Palabra de Dios está hoy electrónicamente más accesible que nunca. Aunque existe este gran recurso, es muy importante utilizar nuestra capacidad de memorizar de modo que constantemente estemos añadiendo más y más versículos a nuestra memoria, para que estén disponibles inmediatamente cuando el enemigo nos ataque. También es muy buen recurso cuando damos testimonio de nuestra fe y cuando llevamos el mensaje de salvación y vida al inconverso.

### -----**Preguntas para la reflexión:**-----

**Lucas 4:1-2** *"Jesús, lleno del Espíritu Santo, volvió del Jordán y fue llevado por el Espíritu al desierto <sup>2</sup> por cuarenta días, y era tentado por el diablo. No comió nada en aquellos días, pasados los cuales tuvo hambre."*

En versículo uno encontramos la labor y la unidad del Espíritu Santo en el Ministerio de Jesús dos veces: **1.-** *"Jesús, lleno del Espíritu Santo, volvió del Jordán."* Para Lucas, todo lo que es importante, el Espíritu Santo tiene su roll (Lc. 1:35; 3:16; 3:22; 4:1; 4:14; 4:18). **2.-** *"Y fue llevado por el Espíritu al desierto."* En Pentecostés: *"Todos fueron llenos del Espíritu Santo y comenzaron a hablar en otras lenguas, según el Espíritu les daba que hablaran."* (Hechos 2:4). Esta es muy buena promesa para nosotros que en nuestro Bautismo recibimos el don del Espíritu Santo, porque el Espíritu Santo nos acompaña, de la misma manera que acompañó a Jesús durante toda su vida y Ministerio. La frase *"por cuarenta días, y era tentado por el diablo."* Establece la relación entre cuarenta y el hambre lo cual es un tema que se repite en la historia del pueblo de Israel. Moisés en el Sinaí paso 40 días sin comer (Ex. 34:28). Elías camino por 40 días sin comer (1R. 19:8). El pueblo de Israel quejándose anduvo por el desierto por 40 años (Ex. 16:35; Nm. 14:33). De manera que esta frase une a Jesús con los personajes y eventos del Antiguo Testamento. El hecho que: *"No comió nada en aquellos días, pasados los cuales tuvo hambre"* según su naturaleza humana Jesús estaba sujeto a las mismas necesidades y tentaciones que todos nosotros experimentamos, pero sin pecado (Hebreos 4:15). **Reflexionemos: 1.-** ¿Qué hace en tí el hecho de saber que estas lleno del Espíritu Santo? **2.-** La Primera Tentación es personal y social. ¿De qué manera puedes ser usted tentado en lo personal y en lo social? **3.-** ¿Cuál es la tentación contra la cual estas luchando con más dificultad en este momento?

**Lucas 4:3-4** *"Entonces el diablo le dijo: Si eres Hijo de Dios, di a esta piedra que se convierta en pan. <sup>4</sup> Jesús, respondiéndole, dijo: Escrito está: "No sólo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra de Dios."*

El diablo sabe que Jesús tiene hambre, luego por ahí lanza la **Primera Tentación**. *"Si eres Hijo de Dios,"* en otras palabras le está diciendo: **Si es verdad lo que dicen,** entonces no tendrás dificultad alguna en hacerte el pan, anda prueba tu capacidad y habilidad que compartes con tu Padre. **La intención de Satanás es crear la duda** el viejo truco que utilizó con Eva (Gen. 3:1). Inmediatamente después de establecer un sentimiento de duda, **le presenta el desafío "di a esta piedra que se convierta en pan."** Ahora se está poniendo a prueba la confianza de Jesús en su Padre. La sutileza y la astucia son armas poderosas del enemigo en su proceso de tentación. Sin titubeos Jesús responde: *Escrito está: "No sólo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra de Dios"* la respuesta de Jesús evoca (Dt. 8:3). Con ello, queda claro que él posee la confianza que el verdadero Hijo de Dios tiene. Con ello, Jesús dirige la atención al Padre que está más allá del pan. Esta respuesta de Jesús no invalida la necesidad de alimentos para saciar el hambre, sino que amplía su sentido. Jesús está lleno del Espíritu Santo y está lleno del poder de la Palabra. Con ello Jesús da una enseñanza a sus discípulos y a nosotros su iglesia (Ef. 6:17). **Reflexionemos: 1.-** ¿Cuál es la parte más importante de tu rutina en la mañana? **2.-** ¿Cómo puedes incorporar el aprendizaje y la memorización de la Palabra en tu día laboral? **3.-** ¿Cuáles son algunas maneras en las que puedes alimentarte de la Palabra de Dios, junto con tu familia? **4.-** ¿En qué manera te ayuda Jesús cuando eres tentado?

**Lucas 4:5-8** *"Luego lo llevó el diablo a un alto monte y le mostró en un momento todos los reinos de la tierra. <sup>6</sup> Le dijo el diablo: A ti te daré todo el poder de estos reinos y la gloria de ellos, porque a mí me ha sido entregada y a quien quiero la doy. <sup>7</sup> Si tú, postrado, me adoras, todos serán tuyos. <sup>8</sup> Respondiendo Jesús, le dijo: Vete de mí, Satanás, porque escrito está: "Al Señor tu Dios adorarás y sólo a él servirás."*

Un cambio de escenario *“un alto monte”* utiliza Satanás *“y le mostró en un momento todos los reinos de la tierra.”* Ahora el diablo apela a la codicia propia de los seres humanos. Y le dice a Jesús la **Segunda Tentación** (el orden de las tentaciones varía en Mateo 4:1-11): *“A ti te daré todo el poder de estos reinos y la gloria de ellos, porque a mí me ha sido entregada y a quien quiero la doy.”* Esto es una tremenda mentira, algo que no debe extrañarnos ya que él es *“padre de la mentira”* (Jn. 8:44). No es solamente mentiroso, sino usurpador al reclamar para sí mismo el poder y autoridad que solo pertenecen a Dios. Pero de repente la arrogancia de Satanás sobrepasa los límites de la razón cuando le dice al Hijo de Dios *“si tú, postrado, me adoras.”* Le está pidiendo a Jesús que debe reconocerlo como su Señor, algo que también no está muy lejos de crear discordias, y separación de Jesús de su Padre Celestial. Los poderes políticos, económicos y sociales *“todos serán tuyos.”* Pero al final si Jesús acepta ese ofrecimiento será el esclavo de Satanás. Este mismo tipo de ofrecimiento usado contra nuestros Padres en el Jardín del Edén, no ha pasado de moda, tiene una vigencia increíble, es muy popular en nuestros días. Muchas personas e incluso pueblos son tentados, son vulnerables a lograr buenos fines por malos medios y al final son esclavos de su pecado. Jesús nos enseña a levantarnos contra ese mal y a responder como él: **Vete de mí, Satanás, porque escrito está: “Al Señor tu Dios adorarás y sólo a él servirás.”** Nuevamente la respuesta de Jesús viene de las Sagradas Escrituras (Dt. 6:13). Con esta respuesta al invertir los términos Jesús establece quién tiene la autoridad y quién debe ser adorado. **Reflexionemos:** 1.- La Segunda Tentación es política. **¿Cómo ejercitas tu poder en tu entorno familiar? 2.- ¿Cómo reaccionas al hecho de obtener buenos fines por malos medios?**

**Lucas 4:9-12** *“Entonces lo llevó a Jerusalén, lo puso sobre el pináculo del Templo y le dijo: Si eres Hijo de Dios, tírate de aquí abajo,<sup>10</sup> pues escrito está: “A sus ángeles mandará acerca de ti, que te guarden”,<sup>11</sup> y “En las manos te sostendrán, para que no tropieces con tu pie en piedra.”<sup>12</sup> Respondiendo Jesús, le dijo: Escrito está: “No tentarás al Señor tu Dios.”*

Ante el nuevo fracaso, el diablo otra vez cambia el escenario ahora *“lo llevó a Jerusalén, lo puso sobre el pináculo del Templo.”* Una vez más Satanás utiliza el *“Si eres Hijo de Dios.”* No cabe duda que el enemigo es persistente, pero no cambia su táctica fallida al lanzar la **Tercera Tentación** *“tírate de aquí abajo.”* No olvidemos que el diablo es astuto, Jesús le ha contratado en dos ocasiones haciendo uso de la Palabra, luego el diablo que también es conocedor de la Palabra cita el Salmo 91:11-12 y le dice: *pues escrito está: “A sus ángeles mandará acerca de ti, que te guarden”,<sup>11</sup> y “En las manos te sostendrán, para que no tropieces con tu pie en piedra.”* En este Salmo Dios asegura protección a quienes se mantienen fieles él. Es irónico escuchar como el diablo tienta a Jesús a ser infiel a Dios poniendo a Dios a prueba. Es un reto del demonio a Jesús para poner a prueba cuan confiable es la Palabra de Dios, cuestionando la promesa que Dios ofrece a sus fieles. Una vez más Jesús vence la tentación usando la Palabra de Dios **Escrito está: “No tentarás al Señor tu Dios.”** (Dt. 6:16) en otras palabras Jesús usa el principio básico de interpretar las Escrituras a la luz de las Escrituras. Jesús nos llama a estar alerta a no aceptar ofertas o sugerencias de personas de carácter dudoso. Esas personas saben cómo hacer que un **“no”** se escuche como un **“sí.”** **Reflexionemos:** La Tercera Tentación es religiosa. 1.- **¿Cuál es tu identidad, conoces tus valores y tus dones? 2.- ¿Cuáles son los ataques típicos que recibimos para comprometer nuestra fidelidad a Dios? 3.- ¿Qué puede hacer usted por los/as hermanos/as de su Iglesia que se refugian en sí mismo/a y se han distanciado Dios?**

**Lucas 4:13** *“Cuando acabó toda tentación el diablo, se apartó de él por un tiempo.”*

El diablo había agotado su arsenal preferido. No solo está agotado, sino también derrotado. Pero este no es el fin de la historia, sencillamente se ha retirado y esta al asecho esperando el momento oportuno para reiniciar sus ataques. Jesús continuará enfrentando tentaciones en su Ministerio. En su obediencia, él continuará haciendo la voluntad de su Padre hasta enfrentar la más seria de todas las tentaciones, la cruz del calvario, será muerto y sepultado; descenderá a los infiernos a mostrar su victoria sobre la muerte, el pecado y el diablo; al tercer día resucitará. Asegurándonos su victoria sobre un león que ruge sin dientes. **Reflexionemos:** **¿Por qué crees que el diablo no se apartará de ti nunca?**

**Conclusión:** En el himno **“Castillo fuerte”** Martín Lutero dice que en la batalla contra el diablo: *“más condenado es ya por la Palabra Santa.”* Luego sabemos que la victoria es nuestra por la gracia de Dios en Cristo Jesús Señor nuestro. Esto no significa que nos sentemos sobre la gracia, sino que actuemos de una manera digna como hijos del Altísimo, para preservar la obra de Dios iniciada en nuestro Bautismo. La lucha es constante, sin tregua, sin descanso, porque el enemigo está al acecho. Luego tomemos la Palabra de Dios como nuestro escudo y nuestra fortaleza.

**Oremos:** *“Bendito sea el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo que desde nuestro Bautismo nos protege para resistir las tentaciones dirigidas por el diablo a nuestra carne, nuestro orgullo y nuestra voluntad. Presérvanos Señor en santidad hasta final de nuestros días. Amén.”*